

TAIWAN HEBDO

HEBDOMADARIO DE LA POLÍTICA TAIWANESA

Nº 7/2023 * Semana del 5 al 11 de febrero de 2023

hebdomadario@politicataiwanesa.org

1) Tema destacado de la semana

2) Observaciones de contexto

3) Datos relevantes

4) Nombres relevantes

1. Tema destacado de la semana

A través de un informe emitido el 06 de febrero por el Ministerio de Relaciones Exteriores (MOFA, por sus siglas en inglés) bajo la dirección del ministro Joseph Wu, Taiwán ha donado una cifra total de **USD \$2.000.000 en ayuda humanitaria** para colaborar en los esfuerzos de recuperación tras el terremoto de magnitud de 7,4° en la escala de Richter que afectó a Turquía y Siria. De igual forma se tienen registros de mensajes de apoyo y condolencias por parte de Wu hacia Muhammed Berdibek, jefe de la Oficina Comercial Turca en Taipéi, y para el director general del Departamento de Asuntos de Asia Occidental y África, Anthony Chung-Yi Ho.

El MOFA, también comunicó que se han creado varias cuentas bancarias especiales con el fin de que también el sector privado de Taiwán logre apoyar a los damnificados, respecto al sector público, -específicamente los ciudadanos taiwaneses-, se tiene registrada una cifra aproximada

de USD \$343.206.

Focus Taiwan, órgano de la Agencia Central de Noticias (CNA, por sus siglas en inglés) informó que la **presidenta Tsai Ing-wen** en conjunto de otros funcionarios de la misma administración como el primer ministro Chen Chien-jen y el viceprimer ministro Cheng Wen-tsan, se **comprometieron el 09 de febrero a donar su salario de un mes a Turquía** para colaborar en los esfuerzos de auxilio en ambos países.

Diversos medios de difusión chinos han interferido en las publicaciones que se han esparcido por la web para obtener el crédito que los rescatistas taiwaneses han creado, generando una especie de **propaganda política a favor de la RPCh**. Se han utilizado referencias como “Taiwan frog”, un **término despectivo** que es utilizado por internautas chinos para referirse a los taiwaneses, ya que traducido al español se entiende como “rana de pozo”.

A través de una conferencia de prensa realizada el 08 de febrero por un legislador taiwanés, se dio a conocer “que es situación desagradable e incómoda que mientras Taiwán se está dedicando a salvar a la gente, existan medios e internautas chinos que promueven propaganda para aclamar el crédito”. Una opinión similar fue la del secretario del Partido Progresista Democrático (DPP, por sus siglas en inglés) **Zheng Yunpeng**, quien menciona que “**es un acto de falta de empatía hacer un drama frente a esta situación**”, además recalcó que independientemente de tener o no relaciones diplomáticas con Taiwán, la isla está dispuesta a brindar apoyo en casos de desastre y ofrecer ayuda humanitaria inmediata, sin olvidar que el pueblo taiwanés ayudaría a contribuir con dinero y esfuerzos... “Taiwán puede ayudar, no solo es retórica”, mencionó Yunpeng.

2. Observaciones de contexto

- El gobierno taiwanés ha mostrado preocupación y empatía tras los terremotos que afectaron a Turquía y Siria. Bajo esta situación, **Chen Kuo-chang, director del Centro Sismológico**, decidió presentar una rueda de prensa para explicar las tres posibles razones por las cuales los desastres han causado muchas bajas en Turquía y Siria. “En primer lugar, sucedió a la medianoche cuando la mayoría de la gente dormía, en segundo lugar, los videos muestran que muchos edificios se derrumbaron cuando se produjo el terremoto principal y no se encontraron barras de acero entre los restos, es probable que fueran estructuras de ladrillo no reforzado, que tienen muy poca resistencia a los sismos y por último, el terremoto provocó grandes réplicas, aunque algunos edificios no fueron destruidos por el terremoto principal, quedaron tan dañados que se derrumbaron en el temblor posterior”, indicó Chen.

- De igual forma se analizó la posibilidad de que suceda un terremoto de gran magnitud como el que golpeó a Turquía, los resultados han arrojado que **Taiwán no tiene tanto riesgo de que suceda**. “Si ocurre un terremoto tan grande, se requiere una falla de al menos 150 km, y la falla más larga de Taiwán, es la de Chenglungpu, tiene 112 km, sin embargo, tiene la capacidad de generar un terremoto de magnitud de 7,8° en la escala de Richter”, mencionó Chen.

3. Datos relevantes

- A través de una conferencia de prensa celebrada por el Ministerio de Relaciones Exteriores (MOFA, por sus siglas en inglés), se dio a conocer que el actual presidente de la **República del Paraguay, Mario Abdo Benítez, visitará la isla junto a su esposa**; el canciller, Julio César Arreola y el ministro de Industria y Comercio, Luis Castiglioni. El propósito de este encuentro busca mejorar aquellos puntos de cooperación bilateral y temas de interés común que desde hace más de 65 años Taipéi y Asunción han erigido, así como temas de capacitación, intercambio y cooperación de personal diplomático de los cancilleres.
- Fabian Molina y Nicolas Walder, miembros del Consejo Nacional de Suiza y representantes del **Grupo Parlamentario de Amistad Suiza – Taiwán**, encabezaron el encuentro con la presidenta Tsai Ing-wen el 06 de febrero. Uno de los temas principales fue el de generar un flujo comercial más estrecho entre ambas naciones, además de velar por la seguridad de la cadena de suministro suiza, haciendo énfasis en temas de mejoramiento en ciberseguridad. Walder elogió tener un socio comercial como Taiwán, ya que es el séptimo más relevante para Suiza y por ende debe haber un intercambio y una sintonía mucho mayor.
- A través de un comunicado del Ministerio de Economía (MOEA, por sus siglas en inglés) publicado el 06 de febrero, se ha dado a conocer que **Taiwán es el tercer exportador de dispositivos de asistencia para personas con capacidades diferentes**, sólo detrás de China y Alemania. Se calcula que, en 2022, la isla exportó un valor aproximado de USD \$126.83 millones, aumentado en comparación del año pasado un 11.2%, teniendo como principal mercado EE. UU. y Reino Unido. De esta forma, MOEA ha declarado que los fabricantes taiwaneses siguen normas estrictas de calidad que rigen la seguridad para los consumidores.
- La dirección del Kuomintang (KMT) -principal partido de oposición taiwanesa- informó que el vicepresidente, **Andrew Hsia, tiene propuesto realizar una visita a**

la RPCh, a la par del jefe de la Oficina de Asuntos de Taiwán de China, Song Tao.

Ambos políticos buscan abordar un tema en común: esclarecer las preocupaciones respecto a una posible crisis de seguridad que se ha generado en el Estrecho de Taiwán y definir si existen expectativas de paz y estabilidad en la región.

- El **Grupo Parlamentario de Amistad Finlandia – Taiwán**, celebró la reunión entre Tsai Ing-wen y Mikko Karna, el presidente del grupo finlandés, buscando el fortalecimiento de los pueblos de ambas naciones, además de aumentar el comercio bilateral que durante 2021, representó el 30%. Karna enfatizó estar interesado en la cooperación con la isla, en temas de cultura, educación, investigación, ciencia y tecnología, aunado a la promoción de la asociación económica Helsinki – Taipéi.
- El pasado martes 07 de febrero, el primer ministro Chen Chien-Jen y el ministro de Relaciones Exteriores, Joseph Wu, enviaron otro grupo de 44 rescatistas y binomios caninos que arribaron a la provincia de Adimayan, Turquía, una de las diez provincias afectadas gravemente tras los terremotos que vivió recientemente. “Esperamos que nuestra mayor donación de 2 millones de dólares y el total de 130 especialistas y 5 perros de búsqueda ayuden a garantizar la extracción oportuna de todos los atrapados por la catástrofe”, indicó el MOFA a través de medios oficiales.
- Durante una ceremonia matutina del 09 de febrero, la **mandataria Tsai Ing-wen otorgó al ex subsecretario de EE. UU., Paul Wolfowitz, la Orden de la Estrella Brillante con Gran Cordón por las contribuciones a las relaciones comerciales entre Taiwán y EE. UU.** y apoyar a la democracia de la isla, además de los elogios de Tsai hacia Wolfowitz por la buena amistad y demostrarse como partidario incondicional de Taiwán. Además de esto se realizó el acompañamiento del consejo a Taiwán en conjunto de líderes empresariales de alta tecnología, defensa, energía, finanzas, biotecnología entre otros.
- El 08 de febrero se registró el sismo de un movimiento telúrico a 67 kilómetros de la provincia de Hualien, al noreste de Taiwán con una **magnitud de 5,7°** en la escala de Richter. No se reportó ningún estrago, es importante saber que, a causa de la posición geográfica del país, existe el riesgo de sufrir tsunamis.
- El Centro de Comando Central de Epidemias (CECC, por sus siglas en inglés) emitió un comunicado respecto a las restricciones que se habían presentado por el COVID-19. A raíz de las celebraciones del Año Nuevo Lunar, la regla del enmascaramiento que finalizará el 20 de febrero, seguirá vigente hasta el 06 de marzo de 2023, sin embargo es indefinido el uso en puntos específicos como hospitales, medios de

transporte y para la salud autobuses de rehabilitación, hogares de ancianos, centros de servicios para niños y jóvenes, instituciones de bienestar y salud mental, así como a quienes utilicen trenes, teleféricos, autobuses públicos, taxis. o los servicios de transporte aéreo y marítimo, son medidas adoptadas para prevenir brotes.

- El Ministerio de Relaciones Exteriores (MOFA, por sus siglas en inglés) declaró el 9 de febrero que la primera dama de Belice, Rossana Briceño, y la ministra de Relaciones Exteriores de San Vicente y las Granadinas, Keisal Peters, son abiertamente bienvenidas a Taiwán, con el motivo de la celebración **del Foro sobre Empoderamiento de la Mujer en América Latina y el Caribe** que tendrá como sede la ciudad de Taipéi del 14 al 16 de febrero del presente año. Es un evento bajo la dirección del Fondo de Cooperación y Desarrollo Internacional de Taiwán (Taiwan ICDF, por sus siglas en inglés) y el MOFA, que tienen como objetivo promover el empoderamiento económico de las mujeres en América Latina y en el Caribe tras la pandemia del COVID-19.

4. Nombres relevantes

- **Victor Wang**, viceministro de Salud y Bienestar, decretó el uso obligatorio de la mascarilla en grandes reuniones y áreas concurridas, además de la recomendación hacia personas mayores o con sistemas inmunológicos débiles.
- **Huang Po-tsun**, líder del equipo de rescate de Taiwán, ha sido reconocido por la Embajada de Facto de Japón en Taiwán tras hacerse viral en medios de comunicación por participar como el líder del primer equipo taiwanés en el rescate de Turquía, recordando su heroica participación en el terremoto de Tohoku, Japón, en el 2011.

*Documentación realizada por Alfonso Torres Sánchez, becario de investigación.